

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 21 de septiembre de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Imposibilita retención ilegal de recursos a la UAEM

Nacional:

Suspende clases este jueves la UNAM

Internacional:

Desarrollan un material equivalente al músculo humano para robots

La UAEM en la prensa:

Imposibilita retención ilegal de recursos a la UAEM

La retención ilegal de recursos del gobernador Graco Ramírez Garrido a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los deja sin posibilidades de maniobrar ante esta situación de emergencia, y menos aún de que se pueda paliar en lo posible la contingencia, además de pagar la nómina a los trabajadores académicos, administrativos y de confianza, muchos de los cuales, se encuentran en una situación de tragedia humanitaria. La rectoría de la UAEM a cargo de Alejandro Vera Jiménez, tras señalar lo anterior, expusieron que pese a ello, la comunidad universitaria se sumó a las miles de víctimas que no han recibido la atención por parte del gobierno estatal ni las llamadas de auxilio que las autoridades de la máxima casa de estudios ha realizado en este sentido. Todo esto, debido a que en la UAEM, hay un saldo de al menos 10 heridos que fueron atendidos así como daños en al menos siete edificios del campus Chamilpa, por lo que hizo un llamado a la Federación para que intervengan ante el gobierno de Graco Ramírez para que de una vez por todas, libere el subsidio que tiene retenido de forma ilegal y de esa forma, la UAEM pueda paliar en lo posible la contingencia, así como pagar la nómina a sus trabajadores, muchos de los cuales se encuentran en una situación de tragedia humanitaria. La rectoría, de igual manera se pronunció por la entrega de recursos especiales que permita atender la recolección de residuos peligrosos, así como el mantenimiento emergente de equipos científicos, suministro de reactivos y criogénicos, además de la urgente reparación de las instalaciones dañadas de los laboratorios de investigación y el diagnóstico estructural de los edificios afectados, ya que de no hacerlo se incrementaría, de forma alarmante el riesgo de miles de personas y familias de la UAEM y comunidades aledañas. Y pese a la grave situación financiera por la que atraviesa la UAEM, fueron instalados cinco albergues y un centro de acopio para apoyar a los estudiantes y trabajadores, así como a sus familiares y comunidades, víctimas del temblor, haciendo un llamado a la sociedad en general para que apoyen con agua embotellada, alimentos enlatados y material de curación a las instalaciones de la Universidad.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93111>

Recolectan Patronato de la UAEM y Fraynet víveres para Tlaltizapán

Un camión de víveres que recolectaron coordinadamente el Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como la escuela Fraynet de Cuernavaca, fue enviado al municipio de Tlaltizapán apoyados por la Cruz Roja Mexicana, informó el director general del Patronato, Mario Caballero Luna. Mientras tanto, la facultad de Enfermería de la máxima casa de estudios, fue instalada desde el pasado martes por la noche como albergue para poder atender a las familias que hayan resultado damnificadas por el sismo de 7.1 grados en escala de Richter. Asimismo, la Facultad de Diseño y en el campo de la Unión, se instalaron como centros de acopio donde estuvieron recibiendo todos los alimentos no perecederos y ropa que los propios estudiantes y la sociedad estuvo interesada en participar para poder enviárselo a las familias afectadas. El camión de enseres que fue enviado a Tlaltizapán, fue también en coordinación con un grupo de jóvenes de la región, quienes iban a distribuirlos a otros municipios de la zona que sufrieron grandes afectaciones a consecuencia del terremoto. La mayoría de las unidades académicas de la UAEM se sumó al apoyo humanitario ante la catástrofe ocasionada por el sismo, por lo que la Facultad de Arquitectura y la sección XII del SITAUAEM pusieron al servicio de la comunidad universitaria y de la sociedad en general, sus conocimientos y recursos humanos a través de las brigadas para realizar peritajes técnicos del estado que guardan sus unidades académicas, las viviendas de los profesores, trabajadores administrativos y de confianza, así como de sus familiares y de cualquier edificio en general.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93108>

Inicia FEUM brigadas de recolección de víveres

Al hacer un llamado a la población en general y a la comunidad universitaria a sumarse a las labores que implementa la FEUM junto con las Facultades, personal administrativo y académico de la UAEM, José Armando Mejía Campos, secretario general de la federación, dio a conocer que ayer 19 de septiembre realizaron jornadas de brigadeo. Para ello, salieron 100 estudiantes a Jojutla, 30 a Tlayacapan, 20 a Cuautla; siendo que este día se dieron cita desde las 07:00 horas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para empezar a coleccionar víveres y poder llevarlos a las familias afectadas del municipio jojutlense. Lanzo el exhorto para que la sociedad participe llevando, entre otras cosas, ropa de niño, agua, alimentos no perecederos, escobas, cubetas, puesto que la zona sur de Morelos fue una de las más afectadas y es donde se estará trabajando este día. A los alumnos que deseen sumarse a la causa y participar en la remoción de escombros tendrán que tener casco, guantes, cubre bocas, calzado adecuado, jeans, ropa cómoda y; quienes tengan conocimientos de primeros auxilios se les organizará para que atiendan a la gente que tiene lesiones leves. Hizo un llamado a los estudiantes universitarios a que no permanezcan en la indiferencia, puesto que "México y Morelos somos todos", dijo. Esta situación no tiene precedente y hay que echarle ganas. Para

mayor información dijo que los interesados pueden estar en contacto con la FEUM vía mensaje, vía inbox en su página oficial, en la que se publican las acciones que están llevando a cabo; o bien, al teléfono 7771204957, del secretario general, José Armando Mejía, para coordinar la ayuda y lo que se requiera.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93107>

Recorre Enrique Peña Jojutla y promete apoyo a ciudadanos

A Graco Ramírez, ciudadanos le reprocharon retención de recursos a la UAEM

(...)Tras el recorrido, el presidente Peña confirmó que Jojutla fue el municipio más afectado en Morelos y aseguró que no vino "solo a tomarse la foto", sino que habría apoyos reales para la población que lo perdió todo, y que hasta ayer no se tenía aún el censo de personas o inmuebles afectados pues la atención de las autoridades y ayuda voluntaria es brindar apoyo a las familias, atender fugas de gas, resguardar casas que están a punto de colapsar y realizar recorridos todavía para verificar que no haya nadie bajo los escombros. Por media hora el presidente de México supervisó los trabajos de ayuda que efectúan elementos del Ejército Mexicano, civiles y jóvenes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a quienes Enrique Peña felicitó por su participación. Peña Nieto dijo que haría un censo en 10 días para evaluar los daños: a los particulares y también a los comerciantes se le daría un apoyo para que reconstruyeran su hogar y su negocio. Durante el recorrido un grupo numeroso de personas gritó al gobernador Graco Ramírez que devolviera los 100 millones destinados al hospital Ernesto Meana San Román, y también le gritaron que devolviera el dinero de la UAEM, a lo que el gobernador respondió que no era nada contra la UAEM sino contra el rector Alejandro Vera. Vale referir que la ayuda de la sociedad civil ha sido constante y diversa desde distintos puntos del país, tanto con víveres como con manos para ayudar a organizar productos. Pero la ayuda sigue siendo necesaria en los municipios de Jojutla, Zacatepec y Tlaquiltenango siguen necesitando ayuda de víveres y pueden ser entregados en los zócalos o plazas públicas.

El Regional del Sur, p.9, (Yessenia Daniel).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93097>

Proceso, (Jaime Brito),

<http://www.proceso.com.mx/504202/enojo-desolacion-en-jojutla>

30% de los edificios de la UAEM se encuentran dañados

El rector de la Universidad Autónoma del Estado del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, informó que de los 120 edificios que tiene la máxima casa de estudios, en aproximadamente 40 se han detectado daños estructurales. Señaló que en las instalaciones de la zona sur y oriente de la entidad ha sido donde se han detectado estos daños a comparación a los de la zona poniente, de esta manera informó que a la brevedad solicitarán que se realicen peritajes estructurales para determinar que tan grave son estos daños. Vera Jiménez explicó que tras el sismo no hubo pérdidas humanas de estudiantes o docentes, pues mencionó que dos horas antes de que ocurriera este fenómeno natural, el alumnado había realizado simulacros en memoria del sismo que ocurrió el 19 de septiembre de 1985.

Sin embargo, indicó que si hubo estudiantes con algunas heridas, pero no de gravedad.

En Serio Noticias, (Redacción),

<https://enserionoticias.com.mx/2017/09/21/30-de-los-edificios-de-la-uaem-se-encuentran-danados/>

Fracturados edificios de UAEM

Son 45 edificios de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los afectados por el sismo. Los daños van desde fisuras vidrios rotos y plafones caídos. Protección Civil (PC) informó que tiene en resguardo las instalaciones. El edificio principal es uno de los más afectados y también la Facultad de Arquitectura. Asimismo, el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) también resultó con severos daños. En ambas instituciones se suspendieron las actividades. El coordinador de Protección Universitaria, Ubaldo González Carretes, aseveró que solo hay acceso restringido a algunos laboratorios.

El Sol de Cuernavaca, 20/09/17, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sin-categoria/fracturados-edificios-de-uaem>

En Morelos 25 personas desaparecidas y 15 "muy graves"

A las 8:30 de este miércoles el gobierno estatal actualizó en 69 la cifra de víctimas mortales en la entidad, además de 15 personas "muy graves" y 25 desaparecidas. A través de las redes sociales, el gobernador Graco Ramírez también dio a conocer que el Estado de México envió un hospital móvil que fue instalado en Jojutla, y agradeció el apoyo de los gobiernos federal y estatales. De igual manera, anunció que el presidente Enrique Peña Nieto visitará la entidad "para que vea la magnitud del daño" causado por el sismo. Graco Ramírez señaló que después de la visita de Peña "me instalaré en Jojutla, que es la zona con mayores afectaciones, para atender de manera directa las necesidades de la población". Horas antes el gobierno estatal declaró cinco días de luto por las víctimas, y manifestó que ésta "no es hora de discordias, es hora de la unidad y de trabajo". Asimismo, precisó que en los 33 municipios de la entidad se instalaron 76 albergues

para atender a los damnificados por el sismo de 7.1 grados en la escala de Richter ocurrido alrededor de la una de la tarde de ayer. Durante la noche, las familias afectadas de Jojutla se instalaron en la Unidad Deportiva la Perseverancia, donde recibieron alimentos de los ciudadanos, pero muchos más durmieron a la intemperie. La zona del centro de Jojutla, con aproximadamente 200 casas colapsadas, se encuentra acordonada por la policía y el Ejército mexicano. En el municipio de Tlalquintenango, 360 viviendas resultaron afectadas. Las familias durmieron a la intemperie porque los albergues instalados no fueron suficientes. Contrario a lo señalado por Graco Ramírez, fuentes del gobierno estatal informaron que hay varios municipios que no han podido establecer comunicación para reportar los daños y afectaciones, por lo que el Ejecutivo no tiene datos precisos y completos de las afectaciones, personas fallecidas y damnificados. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con presencia en 20 municipios, registra afectaciones en 45 edificios, por lo que suspendió sus actividades, pero organizó brigadas de auxilio y solidaridad y abrió centros de acopio en el Campus Chamilpa y en las oficinas de la Coordinación de Comunicación Universitaria, en esta capital. También en la facultad de Nutrición, ubicada en la zona de la Cruz Roja, colonia Los Volcanes; en la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla; en la escuela preparatoria de Cuautla y en la número 2 de Cuernavaca, y en la Plaza Cívica del municipio de Tlayacapan. La dirección de la preparatoria 2 de Cuernavaca reportó el fallecimiento de uno de sus alumnos, quien viajaba en un camión de la ruta Chapulín que quedó bajo los escombros de la Torre Latinoamericana. Al menos 50% del transporte colectivo suspendió el servicio en el estado, y un buen número de negocios en las zonas comerciales del centro de esta capital bajaron sus cortinas. Mientras tanto, brigadas de estudiantes universitarios y civiles voluntarios se han organizado para el acopio de víveres y para ofrecer ayuda en las zonas más afectadas.

Proceso, (Jaime Brito),

<http://www.proceso.com.mx/504077/en-morelos-25-personas-desaparecidas-15-muy-graves>

Comunicado

JUNTA DE GOBIERNO DE LA
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MORELOS
COMUNICADO

En consideración de los acontecimientos del sismo que sufrió el estado de Morelos el día 19 de septiembre de la presente anualidad y en virtud de eventuales daños ocasionados a las instalaciones que ocupa la Junta de Gobierno, este Órgano Colegiado en sesión extraordinaria del día de su fecha, toma la determinación de suspender actividades los días 21 y 22 de septiembre del año en curso, remplazándose dichos días por el 25 y 26 del mismo mes para el desahogo de registro de aspirantes en el proceso de integración de terna para la elección de Rector.

Lo que se hace de conocimiento para que sea tomado en consideración por los interesados a participar.

CUERNAVACA, MORELOS A 20 DE SEPTIEMBRE DE 2017.

DRA. LAURA OLIVA OSORNIO ALCARAZ

PRESIDENTE

PSIC. RENÉ MANUEL SANTOVEÑA ARREDONDO

SECRETARIO

DRA. MERCEDES PEDRERO NIETO

M. EN C. VÍCTOR MANUEL MORA PÉREZ

DR. FERNANDO DE JESÚS BILBAO MARCOS

DR. JOSÉ ANTONIO GÓMEZ ESPINOZA

El Regional del Sur, p.5.

La Unión de Morelos, p.7.

Nacional:

Suspende clases este jueves la UNAM

Este jueves 21 de septiembre, continuarán suspendidas las clases en todos los planteles escolares de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), mientras que las actividades académico-administrativas sí se reanudarán. Así lo dio a conocer la máxima casa de estudios del país, al señalar que las brigadas de ingenieros y arquitectos siguen con la revisión de inmuebles universitarios y mañana se llevarán a cabo las tareas de limpieza. En un comunicado, refirió que de acuerdo con los resultados de los peritajes, ninguno de los edificios universitarios registra problemas estructurales, por lo que los institutos, centros de investigación y programas universitarios podrán reabrir sus puertas.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1044275.html>

Internacional:

Desarrollan un material equivalente al músculo humano para robots

Un equipo de científicos de Estados Unidos desarrolló un material sintético suave y elástico que reproduce las características de los músculos humanos y permitirá mejorar la fabricación de robots, informa ayer la revista *Nature Communications*. Los expertos del laboratorio de Máquinas Creativas de la Facultad de Ingeniería de Columbia, dirigido por Hod Lipson, han resuelto así uno de los grandes obstáculos en la creación de robots suaves “cuyas acciones puedan emular los actos y movimientos de sistema biológicos naturales”, se explica en el artículo. Este tejido, que cuenta con una habilidad expansiva intrínseca -no depende de un mecanismo externo-, es tres veces más fuerte que el músculo humano, tiene una gran capacidad de estiramiento y resistencia y es suave al tacto, señalan los expertos. El material, que se puede imprimir en tres dimensiones con la forma deseada, fue elaborado por Aslan Miriyev con una goma de silicona con etanol distribuido a través de microburbujas.

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1044129.html>